



N°22- Avril 2023

Éditorial

20 ans déjà!

L'association « l'étoile des enfants » célébrera en 2023 vingt ans d'action humanitaire. Au cours de ses 20 années d'actions, nous sommes intervenus, à notre échelle, pour répondre en fonction de nos ressources financières disponibles à une misère alimentaire, sanitaire, économique et sociale. Pour autant fêter deux décennies d'action, ce n'est pas fêter la détresse grandissante des populations....

L'identité de l'association "L'étoile des enfants" ainsi que ses valeurs est de pouvoir répondre aux besoins des enfants en souffrance et/ou en détresse. Ce qui caractérise notre association c'est sa fidélité à suivre des opérations sur une longue durée dans les différents pays où nous intervenons. C'est 20 ans de présence auprès des écoles de Neelankarai et d'Injambakkam à Chennai – Inde, puis à partir de 2006 les premières interventions à Antananarivo - Madagascar et à Koudougou au Burkina Faso, 2010 à Barradères - Haïti et enfin depuis 2017, nous soutenons différentes actions au Laos. Et c'est sans compter les actions ponctuelles que nous avons soutenues au Brésil, Uruguay, Mali, Bénin, Népal et plus récemment au Sénégal.

Si notre fidélité à suivre au long cours des actions dans ces pays est un marqueur de notre association, c'est aussi grâce à vous, adhérents et donateurs, qui nous suivez depuis plusieurs années (pour beaucoup d'entre vous depuis la création de l'association), vous qui nous faites confiance dans l'attribution des fonds pour soutenir les projets qui nous sont présentés. Depuis la création de l'association c'est près de **350 000** $\[mathcal{e}$ qui ont été affectés à nos actions humanitaires. Tous nos remerciements les plus chaleureux vont vers vous pour votre fidélité.

Au cours de la prochaine décennie à venir, nous devrions être encore présents dans les 5 pays où nous intervenons. Nous voudrions aller plus vite mais nous devons tenir compte de l'instabilité politique dans certains pays (Haïti et Burkina Faso en particulier) et nous devons faire avec les réserves financières dont nous disposons. Nous avons acquis un savoir faire dans le montage et le suivi des micro actions. C'est notre force et c'est aussi l'assurance d'affecter près de 98% des fonds récoltés dans nos actions humanitaires. Nous espérons pouvoir compter sur vous au cours des années à venir. Vous êtes nos meilleurs communicants. N'hésitez pas à partager ce bulletin, nos actions avec vos proches et votre entourage.

MERCI A VOUS

Jacques Louarn

Président de l'association

Dans ce numéro :

Éditorial.

Inde: Injambakkam, avancement du nouveau bâtiment..

Madagascar: Projet handicap Anyma et cantine scolaire 4'Anosimanjaka

Madagascar: Les puits d'Anosimanjaka et Lohavondrona.

Les parrainages à Chennaï

Burkina Faso: Les postes d'eau.

Laos: les actions 2022

En vélo de Trondheim à Plourin Les Morlaix

Haïti dans la tourmente

Théâtre: le syndrome de l'écossais

Le point financier

Nécrologie

Remerciements à nos partenaires.

Date à retenir

Comment nous aider?

Association
"L'étoile des enfants"
15 Rue de L'Ile aux Dames
29600 MORLAIX

www.etoiledesenfants.fr

etoiledesenfants1@gmail.com

20 ans pour les enfants : Éducation, Hygiène, Alimentation....



INDE: École d'Injambakkam: nouveau bâtiment.

Construction d'un bâtiment – École d'Injambakkam – CHENNAI - État du Tamil Nadu

Un bâtiment de près de 300 m2 (3200 pieds carrés) est en cours de construction depuis juin 2021. Au prix de 1500 roupies (17 €) le pied carré soit une opération de 4 800 000 roupies (environ 54 000 €), l'association « l'étoile des enfants » a du se résoudre à phaser ce projet sur 3 années (2021 – 2022 – 2023) pour des raisons de soutenabilité financière.

En 2021, 17 000 € ont été versés à Kathy notre correspondante qui suit l'avancement des travaux sur place. Cette première phase de travaux a permis de construire près de 1 000 pieds carrés qui correspond

au rez de chaussée du futur bâtiment.

En 2022. 15 400 € ont été virés en Inde sur le compte ouvert spécialement par Kathy pour cette opération. La seconde phase des travaux avance bien et d'ici fin février, le cloisonnement du 1er étage et le coulage de la dalle béton du toit devraient être terminés.





En 2023, il reste 21 600 € à budgéter pour terminer le projet. Il s'agit de poser l'ensemble des menuiseries (portes et fenêtres), d'installer le système électrique, les grilles de ventilation et les peintures à réaliser. La marche est haute en 2023, car les disponibilités sur les comptes de

l'association sont pour l'instant insuffisantes pour poursuivre les travaux. Il est fort probable que nous allons devoir interrompre le chantier à compter d'avril, tant que nous n'aurons pas rassemblé la totalité des fonds.

Plusieurs demandes de subventions sont en cours d'instruction mais le moment n'est pas propice pour obtenir des subventions en raison de plusieurs facteurs défavorables (hausse des énergies...). Le Conseil Départemental du Finistère a été à nouveau sollicité pour cette opération sachant qu'elle avait financé en partie la première phase des travaux. Côté mécénat entreprises ou partenariats inter associations, pour l'instant les contacts n'ont pas été fructueux...

D'ici la fin de l'année 2023, nous espérons néanmoins rassembler suffisamment de fonds pour entamer la 3ème phase des travaux.

Cette opération est d'envergure pour l'association "L'étoile des enfants" et cette construction permettra à cette école d'obtenir le niveau tant attendu de secondaire supérieur conformément au règlement prévu par le gouvernement indien.

Merci à toutes celles et à tous ceux qui soutiennent « l'étoile des enfants » dans la réalisation de ce projet

> Gisèle Arzur – Administratrice de "L'étoile des enfants" et Jacques Louarn – Président de "L'étoile des enfants"



Madagascar: Projet Anyma et Cantine scolaire

Nous avons continué en 2022 nos activités à Madagascar concernant la prise en charge des enfants en situation de handicap ou cancéreux par le financement de l'Association locale Anyma, De même, nous prenons toujours en charge la cantine de l'École Primaire Publique (EPP) d'Anosimanjaka à 40 kms de la capitale. Dans ce village, en coopération avec le Service de l'Eau et de l'Assainissement de Morlaix Communauté, nous terminons la réalisation d'un puits et la pose d'une pompe sur un autre existant.



1) Prise en charge des enfants en situation de handicap – ANYMA – ANTANANARIVO

Comme les années précédentes, "L'étoile des enfants" a attribué 2000 € pour la prise en charge des enfants issus de familles démunies, porteurs d'un handicap que la chirurgie peut corriger de manière définitive afin que l'enfant soit par la suite indépendant et ne soit plus à l'avenir à la charge de ses parents. Il en est de même des enfants atteints de cancer.

A l'occasion de Noël la présidente, Sœur Anne Claire, nous a adressé un message:

"Grâce à chacun de vous, des enfants vivent normalement. Ils ont retrouvé la marche et se tiennent debout. Leurs anomalies ont été réparées au maximum. Nous n'avons pas répertorié le nombre d'enfants traités depuis le début de notre engagement...

Depuis 2013, 1100 enfants ont été opérés, appareillés, pris en charge au centre d'appareillage pour permettre que tous les petits présentant des pieds bots ou déformation rachitique soient guéris.

Je n'oublie pas tous les petits atteints de cancer. Pour l'accueil des familles d'enfants atteints de leucémie ainsi que tous les patients traités en radiothérapie ou en chimiothérapie venant des provinces, nous avons entrepris l'extension du centre de 28 lits s'ajoutant aux 60 existants (la radiothérapie n'existe pas dans les hôpitaux régionaux).

Un grand merci à vous et notre reconnaissance".





2) Cantine de l'École Primaire Publique d'Anosimanjaka

Comme l'an dernier, l'Étoile des Enfants, a accordé 600 € pour permettre aux 120 enfants inscrits d'avoir un repas de midi deux fois par semaine.

L'année s'est déroulée plus normalement avec la fin des restrictions liées à la crise sanitaire.

"L'étoile des enfants" a également parrainé Tojo, un étudiant de la campagne pour lui permettre de suivre des études d'infirmier, et ainsi qu'une famille dont la maman est veuve, sans ressource, avec 4 enfants pour des

achats d'outils élémentaires agricoles (pelles, bêches...) et des soins médicaux.

Jos et Annie Le Moigne



Madagascar: Les puits d'Anosimanjaka et Lohavondrona

Puits d' Anosimanjaka et de Lohavondrona

L'accès à une eau de qualité est un enjeu majeur. Dans le village d'Anosimanjaka, un puits existe à l'école, l'eau est remontée par un seau accroché à une corde, Dans le village voisin dont les enfants fréquentent aussi l'école, l'eau est puisée dans la rivière qui sert aussi d'abreuvoir aux zébus et de lavoir.

Aussi grâce à une subvention du service des eaux et de l'assainissement de Morlaix communauté (1500 €) et le complément de **"L'étoile des enfants"** (540 €), 2 projets ont vu le jour:

- Anosimanjaka: le puits existant de l'école va être équipé d'une pompe à main;
- Lohavondrona: le creusement et l'équipement complet d'un puits est en cours de finition.

Jos et Annie Le Moigne

Comment creuser un puits à Madagascar



D'abord on creuse: à la main, jusqu'à ce que l'on trouve l'eau!



Ça peut être très profond! Alors on creuse des marches pour faciliter les déplacements.



Puis on approche les buses: il faut de la main d'œuvre!!



Après, il faut les descendre au fond. Le camion est le bienvenu.



Puis c'est la pose des accessoires (pompe, tuyaux..) Un peu de maçonnerie pour protéger et embellir le tout.

On couronne le tout avec une dalle en béton.

Les parrainages d'enfants à CHENNAÏ (Inde)

Les enfants qui ont été parrainés en 2022 sont au nombre de 8 : Samuel, Karthika, Srinesh, Monisha, Sambeja Kumar, Siddarth, Kanishka et Mercy.

L'association "L'étoile des enfants" a versé 1 440 € à Kathy, notre correspondante à Chennai. Elle se charge ensuite de remettre 180 € à chaque famille pour payer les frais de scolarité de chaque enfant.

Merci aux marraines et parrains qui suivent et soutiennent ces enfants.



★ BURKINA FASO: les postes d'equ

Des postes d'eau dans 4 écoles de brousse autour de Koudougou – Burkina Faso

Février 2022: Réunion avec les élus (Plourin Les Morlaix, Morlaix, Carantec et Plouégat Guérand) qui siègent au Service Eau et Assainissement de Morlaix Communauté. Présentation de l'association "L'étoile des enfants", ses projets, ses actions et bien entendu le projet d'installation des postes d'eau dans 4 écoles autour de Koudougou. La subvention sollicitée était de 2 000 € pour un projet chiffré à 3 480 €, le reste étant financé par EDE et ADB.

Les élus présents ont été emballés par ce projet. Ils ont proposé une prise en charge totale du projet

c'est à dire 3 480 € de subvention allouée pour cette année pour équiper 4 écoles. Le président du Service Eau et Assainissement a suggéré de s'engager sur une convention pluriannuelle.

Morlaix Communauté, par délibération du 20 juin 2022, a voté l'attribution d'une subvention à l'association Étoile des Enfants d'un montant de 3500 € pour l'année 2022.

Avec la condition que toutes les opérations des postes d'eau seront identifiées EdE et en particulier les factures pour justifier les engagements prévus dans la convention.

Septembre 2022 : "- Une convention est en cours de signature entre Morlaix Communauté et l'Association "L'étoile des enfants". Cette convention

définit le partenariat entre Morlaix Communauté et l'Association "L'étoile des enfants" pour le projet 2022/2024 portant sur l'installation de postes d'eau au sein de 12 écoles du Burkina-Faso.

- Pour 2022, dans le cadre du projet d'hygiène et assainissement porté par l'Association EdE, quatre (04) écoles ont été ciblées par l'équipe de ADB Burkina, (à hauteur de 3 500 €) pour être équipées, en postes d'eau : école Doulou bilingue, école de Toega, école Naba Sigri et école Ouoro « A »
- L'étape de la sensibilisation des différents acteurs commence à partir de la désignation des écoles, suivie de la réalisation du projet au cours de l'année scolaire (2022 - 2023)

Octobre 2022, les conventions avec Morlaix Communauté ont été signées et les subventions ont été virées sur le compte bancaire d'EdE.

Le coût de la réalisation a cependant évolué et est passé de 869 à 949 euros par école (augmentation importante du prix des matériaux)

Novembre 2022 : Lors de la réunion du Conseil d'Administration, l'accord a été donné pour financer le complément du projet des 4 écoles de brousse en 2022 qui s'élève au final à 3796€ (3500€ Morlaix Communauté et 296€ EdE). Cette somme est bien arrivée sur le compte ADB fin novembre et transférée au Burkina début décembre.

Les administrateurs d'EdE rappellent que ce projet doit être entièrement rattaché à EdE et que la communication prenne en compte les apports de l'association dans ce projet.

Les 296€ sont acquis également pour 2023 et 2024

Le séjour de ADB en Janvier 2023 aura permis, lors de la réunion ADB Burkina, de repréciser les conditions de la réalisation de la mise en place des Postes d'Eau dans les quatre écoles déjà ciblées (la sensibilisation est effective)

L'équipe de ADB Burkina a réaffirmé son engagement et assure que la réalisation aura bien lieu durant cette année scolaire 2022-2023, avec annotation de EdE sur les Postes d'eau, fourniture des photos, des factures au nom de EdE et des comptes rendus, et ce malgré les grandes difficultés que connaît le pays (deux coups d'Etat en 2022) dans le contexte du terrorisme qui progresse de façon inquiétante, alors que la Province du Boulkiemdé reste pour le moment intouchée.



Joël Baron



LAOS: Les actions de 2022

Le foyer des Oblates à Vientiane

L'association "L'étoile des enfants" apporte une aide financière au foyer des Oblates à Vientiane. Ce foyer accueille 8 orphelines qui étudient pour 5 d'entre elles dans une école d'hôtellerie et pour les 3 autres, elles viennent de s'engager dans des études de médecine. Au cours de l'année 2022, cette aide a permis d'acheter du riz principalement, des médicaments et de couvrir d'autres frais. Soeur Phantavong Viengsay qui est la responsable de ce foyer à Vientiane nous rend compte de l'utilisation des fonds à chaque envoi et nous remercie de l'aide apportée. Au cours de l'année 2022, nous avons adressé 900 € (300 € à 3 reprises).





Le Collège de Paksane May

Après avoir financé un château d'eau du collège de Paksane May et l'achat de 9 vélos pour des collégiens qui partaient au lycée, l'association **"L'étoile des enfants"** poursuit son engagement auprès de ce collège. En fin d'année 2022, nous avons alloué **1 000** € pour financer une partie du coût de la climatisation des salles de classes et des dortoirs de ce collège. Un renforcement électrique de l'installation et la pose d'un transformateur ont été nécessaires avant

los ee, on ffin our les Un ase

d'installer les climatiseurs dans chaque salle.

La directrice du collège remercie chaleureusement les donateurs de l'Association **"L'étoile des enfants".**

Jean Marc Sayarak



En vélo de Trondheim (Norvège) à Plourin Les Morlaix

Félicitations à Nicolas et Samuel pour la performance sportive!



Et le vendredi 5 août 2022, nos 2 cyclistes passaient la ligne d'arrivée devant la mairie de Plourin les Morlaix un peu plus de 2 mois après leur départ.

Merci à eux d'avoir porté et partagé les actions de "L'étoile des enfants" tout au long de leur périple et d'avoir représenté les couleurs de "L'étoile des enfants".

Merci à la mairie de Plourin les Morlaix pour le versement d'une subvention

en lien avec le projet de Nicolas et de Samuel et aussi pour le chaleureux accueil et pot de l'amitié partagé à leur arrivée.

Merci à Grain de Sail - Morlaix partenaire de cette opération.

Merci à ceux et celles qui ont alimenté la cagnotte en ligne au profit de **"L'étoile des enfants"**

Les membres de **"L'étoile des enfants"** remercient chaleureusement Nicolas et Samuel d'avoir choisi notre association pour les accompagner dans leur projet.







Comme vous pouvez le constater dans notre rapport financier, nous avons suspendu notre aide à destination de HAÏTI depuis maintenant deux années.

Le pays se trouve dans une situation très difficile. Les besoins sont énormes et sans commune mesure par rapport à nos possibilités financières. Toute aide de notre part serait susceptible d'ajouter du chaos dans le contexte actuel.

Maigre consolation, le centre de TY MOUN YO LA fonctionne en pleine capacité assurant un repas par jour au voisinage immédiat.

Nous sommes en contact avec STEEVENSON qui envisage un retour en France durant le mois d'avril.

Nous allons étudier ensemble la faisabilité d'une cuisine pédagogique dans le centre. Elle permettrait d'apporter une aide alimentaire à la population locale de façon à éviter que des jeunes gens partent vers PORT AU PRINCE grossir les gangs qui y sévissent.

Jean Rémy COLMOU

Théâtre: "Le syndrome de l'écossais"

La troupe "Les Bons Jours Ensemble" a joué le dimanche 2 avril la pièce de théâtre "Le syndrome de l'écossais" devant 136 personnes au profit de l'association "L'étoile des enfants" Superbe mise en scène, une cascade d'incidents et au final beaucoup de rires dans la salle. Merci au public et à la troupe pour leur présence dominicale.



Un point sur les finances 2022

L'année 2022 a été marquée par la reprise de nos activités traditionnelles :

- ♦ La représentation théâtrale de Sainte Séve par la troupe "Les Bons Jours Ensemble" ; 185 spectateurs qui ont passé un bel après midi en notre compagnie.
- La marche et course de la Penzé dans un esprit convivial qui a précédé notre assemblée générale.

A noter la stabilité du nombre de nos adhérents.

Cette année nous avons bénéficié d'une subvention de 6 495.00€

Nous totalisons en dons + cotisation une somme de 13 604.00€ contre 14 367.00€ pour l'année 2021 -Les frais généraux (assurance + frais postaux) se montent à 576.83€ soit 1.5% des charges de fonctionnement. Le résultat comptable de l'année avant missions sociales est de 22 301.63 € contre 24 358.60€ pour

l'année 2021. Nous avons affecté pour nos actions la somme de 28 641.56 € dont voici la répartition :

• Burkina Faso; 3 796.00€ • Madagascar; 5 509.75 € Le Laos : 2 400.00€ L'Inde : 16 935.81 €

Nos disponibilités financières en fin décembre 2022 sont de 9 940.49 €

Merci à vous tous pour votre généreuse contribution et votre implication lors de nos différentes manifestations.

Jean Rémy COLMOU (Trésorier)

Vécrologie

Toutes nos pensées vont vers la famille de Jean Marc et Maria Sayarak qui viennent de perdre leur fille Elizabeth le 6 octobre 2022 à l'âge de 36 ans. Elizabeth, certains (es) d'entre vous l'ont croisée lorsque nous avions notre journée "Le Cours de la Penzé". Elle nous apportait son aide et venait avec son sourire et sa bonne humeur. Nous sommes tous (tes) tristes pour sa famille et ses proches.



Remerciements aux partenaires

Nos plus sincères remerciements à toutes les associations qui soutiennent nos actions :

- L'association "Courir à Morlaix" qui est un soutien indéfectible dans le cadre de notre journée "Le Cours de La Penzé"
- La troupe "Les Bons Jours Ensemble" qui joue gracieusement depuis plusieurs années des pièces de théâtre au profit de notre association

Remerciements également à la SCEA Haegelin - 68500 Orschwihr, "Votre Bureau" - 29600 Saint Martin des Champs qui apportent une aide non négligeable dans le cadre de nos actions.

Remerciements au Conseil Départemental du Finistère pour l'aide apportée à la construction de l'école d'Injambakkam - Chennai - Inde

Remerciements à Morlaix Communauté et au service Eau et Assainissement pour les subventions octroyées dans le cadre de la loi OUDIN. Elles permettront de construire 2 puits à Madagascar et de financer des équipements en eau pour 4 écoles de brousse dans la province de Koudougou - Burkina Faso.

Remerciements à la ville de Plourin les Morlaix pour la subvention allouée à "L'étoile des enfants".

Date à retenir

La date de la prochaine **Assemblée Générale** de l'association **"L'étoile des enfants"** se tiendra le **dimanche 24 septembre à la salle communale de Penzé - Taulé**. Comme chaque année, l'Assemblée Générale sera précédée de notre traditionnelle manifestation "Le Cours de la Penzé". Un trail et une marche solidaire de 11,5 kms à travers les vallées de Coat Toulzac'h et de la Penzé.

Cette manifestation sportive sera un moment fort des 20 ans de l'association.

Comment nous aider

- En adhérant ou en renouvelant votre adhésion (10€ par an)
- En faisant connaître notre association à vos proches
- En faisant des dons
- Si vous désirez nous aider dans la durée, merci de prendre contact au: etoilesesenfants1@gmail.com

Notre association est reconnue d'utilité publique

Dons et cotisations sont déductibles des impôts (un don de 50€ vous revient en fait à 17€)

Adhésion 2023

Monsieur, Madame			••••
Adresse:			
E-mail			
Souhaite adhérer ou renouveler so	on adhésion à "L'étoile des	enfants"	
et verse la somme de:	€ (dont 10€ par personr	ne pour la cotisation annuelle	e)
A	le	Signature	
A graph dior à l'Illébelle des enfantell			

A expédier à : "L'étoile des enfants" 15 Rue de L'Ile aux Dames 29600 MORLAIX

